



Die schöne Kirche mit dem besonderen spitzen Kirchturm in Thal

Die Gemeinde Thal in Zahlen und Fakten

INTERESSANT. Die Daten der Landesstatistik Steiermark machen die Gemeinde Thal zählbar.

Im Jahr 2015 wohnen erstmals fast gleich viele Männer wie Frauen in der Gemeinde Thal. Waren es in den vergangenen Jahren immer mehr weibliche als männliche Bewohner, gibt es in diesem Jahr 1133 in Thal wohnende Männer im Vergleich zu 1132 Frauen – ob sich das positiv auf die Geburtenrate der nächsten Jahre auswirken wird? Bisher gab es im Jahr 2014 bei zehn Neugeborenen, aber zwanzig Verstorbenen einen leichten Rückgang. Da jedoch 162 Personen nach Thal gezogen sind, während nur 127 weggezogen sind, gibt es insgesamt trotzdem einen Bevölkerungszuwachs von 25 Personen.

Immer mehr Bildung

Auffallend ist außerdem, dass immer mehr Thaler eine höhere Ausbildung abschließen. Hatten im Jahr 1991 nur 5,3 Prozent einen Universitätsabschluss, waren es 2012 schon 12,6 Prozent. Auch hochschulverwandte Ausbildungen stiegen in diesem Zeitraum von 1,6 auf 3,8 Prozent. Außerdem ist auch die Zahl der

Lehr- und Fachhochschulabschlüsse leicht gestiegen. Die Bewohner der Gemeinde Thal legen zusammenfassend also immer mehr Wert auf Bildung und erreichen immer höhere Ausbildungsabschlüsse.

Familien und Haushalte

Insgesamt gibt es momentan 670 Familien in Thal. Diese verteilen sich auf 881 Haushalte – 24,6 Prozent sind also Einpersonenhaushalte. Die durchschnittliche Größe eines solchen Thaler Haushaltes umfasst 2,54 Personen.

Sie bewohnen eine der 1005 Wohnungen in Thal, die sich auf 797 Wohngebäude aufteilen.

Landwirtschaft

Etwa 460 Rinder, 595 Schweine und 503 Geflügeltiere tummeln sich auf den Thaler Bauernhöfen. Dabei gibt es neun Haupterwerbsbetriebe und zwei- und vierzig zum Nebenerwerb. Zusammen nutzen sie eine landwirtschaftliche Fläche von 419 Hektar und eine forstwirtschaftliche von 1064 Hektar.

Thal bei Graz – Gemeinde mit Zukunft!

ANZEIGE

Lebensqualität. Thal bei Graz ist ein attraktiver Lebensraum und begehrtes Ausflugsziel.



Natur genießen am Thalersee. Der Thalersee lädt im Sommer Bootfahrer und Fischer ein und bietet im Winter Eisläufem ein verträumtes Ambiente. KURT TRUMMER

Thal – vor den Toren der Stadt Graz gelegen – verbindet die Nähe zur Stadt mit ursprünglicher Natur, international bekannten Sehenswürdigkeiten wie der von **Ernst Fuchs** gestalteten Kirche St. Jakob und dem Arnold-Schwarzenegger-Museum sowie mit einem intakten Dorfleben.

In nächster Zeit stehen hier größere Projekte an, vor allem im Bereich der Bildung. Die Volksschule wird um- und ausgebaut, um den gestiegenen Schülerzahlen Rechnung zu tragen und auch für zukünftige Ansprüche gerüstet zu sein. Der Baubeginn ist für 2017 geplant. Vorgesehen sind hierbei auch ein größerer Turnsaal und eine Aula für kleine Vernissagen und andere Kulturveranstaltungen. Darüber hinaus wird in weiterer Folge auch der in die Jahre gekommene Kindergarten neu gebaut. Vielen Grazern ist Thal vor allem durch den Thalersee bekannt. In engem Kontakt zur Holding Graz, die Eigentümerin der Liegenschaft des Seerestaurants ist, arbeitet die Gemeinde an einer Steigerung der Attraktivität des Areals. Dies geschieht unter dem Leitbild des sanften Tourismus. Weder soll der See, der zu 60 % der Marktgemeinde Thal und zu 40 % den Bundesforsten gehört, seinen natürlichen Charakter verlieren, noch sollen zusätzliche Belastungen –

wie z. B. Lärm – für die Anrainer entstehen. Ziel der Entwicklung ist, dass sowohl Grazer Ausflügler und Touristen als auch die Bewohnerinnen und Bewohner Thals Vorteile aus den Maßnahmen ziehen. So könnte zum Beispiel ein neu- oder umgebautes Seerestaurant von einer Verlängerung oder Verdichtung der Taktzeiten der GVB-Linie 48 profitieren; gleichzeitig hätte die Thaler Bevölkerung einen Nutzen durch die verbesserte Busanbindung des Ortes. Die angedachte Weiterführung des Radwegs um den See herum wäre auch ein Gewinn für die Thaler Kinder: Über diesen Weg wäre auch der gemeindeeigene Sportplatz, auf dem viele von ihnen Fußball oder Volleyball spielen, sicher zu erreichen.

Informationen über die Gemeinde und in naher Zukunft auch über den aktuellen Stand der Projekte finden Interessierte auf der Homepage der Marktgemeinde Thal unter www.thal.steiermark.at.

